

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan perolehan data dan hasil analisis penelitian yang telah dilakukan oleh peneliti tentang “Analisis Program Pinjaman Unit Usaha Simpan Pinjam Pada Bumdes Mutiara Welirang Desa Ketapanrame Menurut Perspektif Ekonomi Syariah”, memperoleh kesimpulan sebagai berikut:

1. Program pinjaman unit usaha simpan pinjam BUMDes telah menjadi alternatif pembiayaan yang diminati masyarakat desa karena kemudahan akses dan prosedurnya yang lebih sederhana dibandingkan lembaga keuangan formal, sehingga sangat bermanfaat bagi pelaku usaha mikro dan kecil. Keberhasilan program ini, seperti yang terlihat pada Unit Usaha Simpan Pinjam BUMDes Mutiara Welirang yang menggunakan infaq, sangat bergantung pada kapasitas pengelola dan sistem monitoring yang baik, meskipun masih menghadapi tantangan seperti keterbatasan modal dan masalah penunggakan pembayaran. Meskipun demikian, program ini telah berhasil meningkatkan inklusi keuangan dan menunjukkan potensi besar dalam mendukung pembangunan ekonomi serta meningkatkan kesejahteraan masyarakat desa. Namun, diperlukan upaya berkelanjutan dalam peningkatan

kapasitas pengelolaan, penguatan modal, dan pengembangan sistem untuk memaksimalkan manfaatnya.

2. Program pinjaman Unit Usaha Simpan Pinjam BUMDesa Mutiara Welirang menunjukkan upaya positif dalam menyelaraskan pembangunan ekonomi desa dengan prinsip-prinsip ekonomi syariah berupa infaq dan *qardh* dalam mekanisme pembiayaannya. Meski menghadapi tantangan, model ini menawarkan potensi signifikan dalam menciptakan sistem keuangan desa yang lebih inklusif, etis, dan berdampak sosial positif.
3. Unit Usaha Simpan Pinjam BUMDesa Mutiara Welirang telah melakukan penerapan manajemen risiko yang komprehensif dalam aspek risiko operasional, likuiditas dan kredit. Hal ini menunjukkan komitmen Unit Usaha Simpan Pinjam BUMDesa Mutiara Welirang dalam membangun fondasi yang kuat untuk pertumbuhan berkelanjutan dan pelayanan yang lebih baik bagi masyarakat desa.

UNIVERSITAS KH. ABDUL CHALIM
Mojokerto

B. Implikasi

Sebagai hasil dari penelitian yang telah dilakukan dan menghasilkan kesimpulan, penelitian ini tentunya memiliki implikasi tertentu. Untuk memastikan penelitian ini memberikan manfaat bagi studi-studi berikutnya serta bagi para pembaca, berikut adalah implikasi yang dapat diambil dari penelitian ini:

1. Program Pinjaman Unit Usaha Simpan Pinjam adalah inisiatif yang bertujuan untuk meningkatkan kesadaran, pemberdayaan, dan keterampilan anggota unit usaha serta pelaku usaha kecil dan menengah yang mengalami kesulitan dalam memperoleh modal untuk mengembangkan usaha mereka. Penelitian ini menunjukkan bahwa pelaksanaan program simpan pinjam telah memperdalam pemahaman tentang literasi keuangan melalui pemahaman yang lebih baik mengenai program pinjaman unit usaha simpan pinjam yang dikelola oleh BUMDesa Mutiara Welirang.
2. Penelitian ini diharapkan dapat memperluas pengetahuan dan wawasan tentang Program Pinjaman unit usaha simpan pinjam BUMDesa Mutiara Welirang. Agar pemahaman terhadap program ini semakin mendalam, diperlukan penelitian lanjutan dengan pendekatan kualitatif maupun kuantitatif.

C. Saran

Berdasarkan hasil penelitian mengenai implementasi program pinjaman Unit Usaha Simpan Pinjam BUMDesa Mutiara Welirang, peneliti merasa perlu menyampaikan beberapa masukan dan saran konstruktif. Masukan ini diharapkan dapat menjadi bahan bacaan, evaluasi, dan perbaikan untuk program pinjaman Unit Usaha Simpan Pinjam, serta memberikan panduan bagi pembaca dan peneliti di masa depan:

1. Bagi Unit Usaha Simpan Pinjam BUMDesa Mutiara Welirang, peneliti berharap agar Unit Usaha Simpan Pinjam namanya ditambah dengan label syariah dan perlu ditambahkan konsep syariah yang lain seperti *mudharabah* dan *musyarakah* untuk jasa pinjaman usaha ekonomi mikro agar keuangan unit usaha lebih stabil. Dan juga nantinya program ini bisa dijadikan *role model* program pinjaman berbasis syariah yang berhasil menjalankan dengan baik.
2. Untuk penelitian di masa depan, diharapkan dapat dilakukan pemahaman dan analisis yang lebih mendalam mengenai program pinjaman Unit Usaha Simpan Pinjam. Hal ini bertujuan agar program tersebut dapat dijadikan referensi dalam studi literatur mengenai pinjaman di unit usaha simpan pinjam. Peneliti menyadari bahwa penelitian ini masih jauh dari kesempurnaan, oleh karena itu, masukan dan saran dari Anda sangat penting untuk meningkatkan kualitas penelitian ini.